

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 14 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 8 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes toda la Isla.

MADRID 1.º DE DICIEMBRE.

LAS BODAS REALES

Recepcion de Palacio

A la una empezó ayer la recepcion, con la solemnidad acostumbrada. SS. MM. ocupaban los sitios del trono en el salon de Embajadores: el rey vestia el uniforme de capitán general; la reina, sentada á su izquierda, lucia un traje de raso blanco flordelisado de oro, cuerpo y manto de terciopelo azul, tambien bordado con flores de lis de oro; corona de oro con brillantes y rico aderezo de lo mismo.

La Princesa de Asturias, colocada á la izquierda de la reina, vestia un traje de raso de color rosa adornado con encajes blancos; aderezo de brillantes; las Infantas doña Paz y doña Eulalia lucian trages de faya color rosa con bordados de seda de colores.

Acompañaban á los reyes los jefes superiores de Palacio, los generales Echagüe y Ceballos, el Presidente del Consejo y los ministros y las damas de la servidumbre, entre las que descollaba la duquesa de Medinaceli con su elegante traje blanco y su diadema de esmeraldas; la señora del Presidente del Consejo, con su traje de raso color rosa pálido; la duquesa de Ahumada, vestida de raso azul cielo, y otras.

Los embajadores extraordinarios estaban colocados frente al trono, así como el cuerpo diplomático y los jefes del cuerpo de alabarderos, cuya banda tocaba en el salon inmediato.

Las comisiones del Senado y del Congreso y de los altos cuerpos del Estado llegaban á la una al regio alcázar.

Los capitanes generales marqués de la Habana, marqués de Novaliches, conde de Cheste, Quesada y Jovellar, asistieron al acto, así como los directores de las armas, y los generales Topete, Lopez Dominguez, Pavia, Socías y Sanz.

Entre los hombres políticos del elemento civil, asistieron los Sres. Posada Herrera, marqués de la Vega de Armijo, Alonso Martinez, Nuñez de Arce, Barca (D. Francisco), Navarro Rodrigo, Leon y Castillo, Balaguer, Gonzalez (D. Venancio), Camacho, Polo de Bernavé, marqués de Ahumada y otros.

Terminada la recepcion, el cuerpo diplomático extranjero pasó á la Cámara de la reina Cristina, quien les dirigió muy cariñosas palabras.

Funcion de gala en el teatro Real

Lucas, oro, plumas, brillantes, lo mas rico y lo mas espléndido de la tierra; el encaje de labor primorosa, la joya de talladas facetas á que dió forma artística el trabajo como á la idea expresion el estudio; lo que eligió para auxiliarse con galas la hermosura y para manifestarse con pompa la vanidad; hé aquí los detalles de que se componia el magnífico cuadro que anoche presentaba la extensa sala del teatro Real.

En él descollaban las «toilettes» de las mujeres, ese conjunto de galas que pone en contribucion la historia y el mundo físico, la primera para pedirle las modas de todas las épocas, el segundo para adornarse con atributos de todos los reinos de la naturaleza; y los uniformes de los hombres, esa envoltura de la autoridad, que varía desde la pluma encarnada con que se adorna el caudillo de la tribu salvaje, hasta la casaca bordada de oro de nuestros

hombres de Estado.

Allí estaban todos los uniformes de la Europa culta, desde los de los militares que se disputan la supremacía en el campo de batalla, hasta los de los diplomáticos que ajustan, despues que todo ha concluido, la cuenta de los vidrios rotos.

Era aquello como una vistosa parada, á la que todas las naciones habian mandado representacion de su Estado Mayor.

Y como sigue al poder la belleza, habian acudido á aquel encantador certámen desde la pálida mujer del Norte con ojos azules y cabello de oro, hasta la hija del Mediodia, de negros ojos y de tez morena, todos los tipos de belleza femenil que constituyen la variedad de la hermosura. Austriacas, rusas, italianas, francesas, hijas de Albion y compatriotas de la Margarita del «Fausto», allí habia mujeres de todas las naciones, confundidas y mezcladas con las españolas.

Las plateas, los palcos bajos y los principales parecian rodeados por una serpiente de de brillantes escamas que culebreaba entre flores: hasta en la delantera de los palcos por asientos se veian algunos brazos de mujer desnudos, y hombros descotados; en el paraíso dominaba el frac y la corbata blanca, viéndose entre la muchedumbre que se apiñaba en sus gradas los rostros de algunos graves padres de la patria. Allí estaba Campoamor, habia ido á parar á donde él tantas veces manda á sus lectores.

*
**

Las cortinas que de ordinario se extienden entre las columnas del palco regio, habian sido descorridas dejando ver su fondo de terciopelo carmesí, que se asemeja al estuche de una alhaja, y á los acordes de la marcha real fueron colocándose en los sillones de la delantera las personas de la Real Familia.

Sentóse en el centro el rey con uniforme de capitán general vestido, pendiente al cuello la riega insignia del toison de oro, y cruzado con roja y azul banda austriaca al pecho.

A su derecha estaba la reina. Con un vestido de color perla, que servia de trasparente á suntuosos encajes blancos se ataviaba, y sobre su pecho desnudo se extendia ancha cinta de espléndidos brillantes, de la que pendia rico y deslumbrador joyel: el pelo, ligeramente empolvado, se recogia sobre la cabeza con una diadema de brillantes, y caia por un lado en un solo bucle hasta tocar ligeramente el hombro. Servíase de ordinario para auxiliar la vista de esos lentes engarzados en oro, que se sostienen con rico mango, en que la concha, el nácar y las incrustaciones de todas clases lucen primores de arte.

A la izquierda del rey se sentaba su madre: vestia traje blanco con encajes, el pelo caia en ondas aplastadas sobre sus sienes, y se adornaba con una alta diadema de brillantes, cuyos florones iban en disminucion desde el centro á los lados, y con profusion de joyas que en ricos broches sobre el encaje del corpiño y en magnífico collar sobre el pecho lucian sus fulgores; á la derecha de la reina Isabel estaba la Infanta Cristina, y al lado de ésta una de las hermanas del rey, vestida con traje de raso color lila y adorno de flores, sin llevar, como su otra hermana, ninguna joya. A la izquierda de la reina estaba la Princesa, con banda de damas nobles y corona de brillantes, y á su lado la Archiduquesa Isabel, que se prendia con riquísimas joyas.

La señora de Martinez Campos, la duquesa de Bailén, la marquesa de Santa Cruz y las condesas de Puñonrostro y Superunda eran las damas que acompañaban á la Familia Real, teniendo tambien asiento en el palco los señores marqueses de Santa Cruz y de Alcañices.

A cualquier parte de la sala donde se dirigia la vista se encontraba sorprendida por maravillas y encantos. Hubo un momento en que los gemelos se fijaban con insistencia en un palco bajo; acababa de entrar en él una mujer alta, esbelta: dejó caer las pieles en que se envolvía y apareció un hermoso busto, de redondos y desnudos hombros y torneados brazos: oscuro terciopelo granate hacia resaltar mas aun la delicadeza de la piel, sobre la que brillaba espléndido collar, y coronaba la hermosa cabeza una diadema cerrada con ducales florones; era la duquesa de la Torre; con ella estaban la marquesa de los Ulagares y la condesa de Campo-Alange. No lejos de este palco, donde se admiraba una de las bellezas mas célebres de nuestra sociedad actual, atraia las miradas otro donde estaban la marquesa de la Laguna y su hermana la de la Coquilla; lucía la primera traje rosa pálido y estrellas de brillantes, y azul pálido tambien la segunda, con ellas estaba la señora de Casal Ribeiro, esposa del representante de Portugal en España.

En un lado la marquesa de la Puente Sotomayor con traje color rosa, y brillantes entre los negros y hermosos cabellos; frente á ella la marquesa de Bendaña vestida de blanco y adornada con rizada pluma, y en medio la señora de Xifré con negro corpiño que contrastaba con la blancura del pecho, á cuyo lado derecho iba prendido un gran «bouquet» de flores; tal era el sorprendente aspecto que ofrecia un palco bajo.

Con él podia competir otro platea en que estaban juntas la condesa de Gomar, la señora Guelfrido de Mata y Alós y la condesa de Guadeljelú, con vestido de terciopelo negro y artística diadema la primera, con caprichosa «toilette» en que velaban el fondo encarnado encajes blancos, y con traje amarillo la tercera.

El palco donde estaban con la marquesa de Benahavis las señoritas de Crook, parecia la gala que mandaba al certámen de hermosuras Andalucía, y para competir con ella el Norte, ostentaba la perfecta belleza de la austriaca condesa Andrasy.

Es imposible consignar en esta reseña, escrita á vuela pluma despues de la representacion, los nombres de todas las damas.

En las butacas habia tambien muchas bellas damas, casi todas adornadas con la nacional mantilla blanca, y entre las damas muchos hombres políticos, especialmente de la mayoría y del partido constitucional, con uniforme la mayor parte y con bandas de órdenes nacionales, y extranjeras algunas.

Se cantaron los «Hugonotes» con la perfeccion de siempre, pero sin que sonase ningun aplauso: la etiqueta no lo permitia—y perdonen Meyerbeer y los artistas:—los ojos gozaban anoche mas que los oidos.

La marcha Real puso fin á la fiesta: á sus acordes se retiró la Real Familia. El foyer presentó un aspecto difícil de describir. En él se acumuló en joyas y en galas un tesoro que representaba riqueza inmensa.

Quizá le hubiera bastado para salir de apuros al

señor ministro de Hacienda.

LA GRAN FIESTA DE PARIS.

Segun despacho de ayer que nos comunica la «Agencia Fabra,» se ha fijado ya en diversos puntos de la capital de la vecina república el programa de la fiesta del Hipódromo. Hé aquí los términos en que da cuenta de ello el despacho de la «Agencia.»

«La fiesta está dividida en dos partes:

»Primera. Gran festival musical en el cual tomarán parte 800 profesores y cantantes, á saber: los coros del Gran Teatro de la Opera, la música inglesa y los discípulos del Conservatorio; todos bajo la direccion del maestro Cohen.

»Piezas tocadas por la música militar austriaca que vendrá al efecto á París.

»Una orquesta compuesta de 200 profesores y dirigida por el maestro Metra tomará luego parte en el espectáculo.

»A ésta seguirá la música de la guardia republicana, dirigida por el Sr. Sellenick.

»Bailes de trages por el cuerpo de baile de la Grande Opera.

»Presentacion de la cuadrilla de toreros españoles que al efecto vendrá de Madrid con los correspondientes picadores y alguaciles, los cuales verificarán el desfile como en una corrida de toros; dando fin á la primera parte la orquesta española de guitarras y bandurrias y los cantadores de canto flamenco.

»Segunda parte. Verbena con el concurso de los principales artistas de la Opera y de los demás teatros de París.

»La ciudad de Murcia será representada en miniatura en el centro del Hipódromo, rodeada de tiendas imitando las chozas de la vega.

»Representaciones parodiando las de las ferias, cafés, conciertos y circos de caballos, etc., etc.

»Gran baile.

»Rifa ó piñata.

»Un restaurant servido por uno de los mejores fondistas estará á disposicion de los concurrentes, lo mismo que varias mesas de refrescos establecidas en diferentes puntos de aquel inmenso local.

»La funcion comenzará á las nueve de la noche.

»No se ha perdonado medio alguno para que la fiesta sea lo mas amena y agradable posible, teniendo en cuenta todos los detalles.

»La concurrencia, á juzgar por los pedidos de billetes que se están haciendo, promete ser inmensa.»

Las Cámaras francesas, tras nueve años de ausencia de la capital de Francia, abrieron el jueves sus sesiones en París. El presidente de la Cámara de diputados, Mr. Gambetta, pronunció en este acto solemne el discurso que á continuacion transcribimos:

«Sres. diputados: El segundo Congreso, al traer á París los poderes públicos, ha devuelto á nuestra incomparable capital el título legal de que por tan largo tiempo se le habia despojado sin haber podido empuñarla. (Aplausos). La Asamblea soberana ha estrechado por ese voto reparador el lazo de la unidad nacional; ha colocado la residencia del gobierno y de las Cámaras en el único punto del territorio desde donde se gobierna con autoridad. (Aplausos).

»Ha querido, por último, afirmar á los ojos del mundo la confianza de la nacion en la patriótica poblacion de París, que sigue siendo, despues de tantas pruebas, la cabeza y el corazon de Francia. (Nuevos aplausos).

»En adelante, libres de fatigosos y cotidianos

viajes, podremos dar al trabajo las horas inútilmente gastadas en nuestras precedentes legislaturas.

»La gran tarea de reforma para vuestra empresa en el orden escolar, financiero, económico, militar y político, va á recibir nuevo impulso con vuestra residencia en este prodigioso laboratorio de París, á donde vienen á acumularse todos los recursos intelectuales, á afluir todas las fuerzas vivas de la sociedad, todos los datos de la política interior y exterior fecundados por un espíritu público cuya vivacidad no altera ni el buen criterio ni el buen sentido.

»Habeis, señores, reunido y preparado abundantes materiales de construccion; habeis elaborado no pocos proyectos; es preciso darles cima, (Vivos aplausos).

Excito á vuestras comisiones á que redoblen sus esfuerzos, á que nos traigan á su hora, que deseo sea próxima, los resultados de sus discusiones interiores.

»A la luz de esta gran tribuna las ideas justas, las reformas nuevas y prácticas se impondrán por sí mismas, y el país, diariamente ilustrado sobre sus asuntos, verá al fin recompensada su larga constancia. (Aplausos).

»En el cumplimiento de estos trabajos, creed, señores, que escrupulosamente encerrado en los deberes especiales del cargo de que me habeis revestido, me esforzaré en llevar á él toda la imparcialidad, toda la actividad, todo el celo de que soy capaz. (Aplausos).

»Pongamos, pues, resueltamente manos á la obra; elevémonos por cima de los intereses particulares; descartemos las excitaciones inútiles y apasionadas, hagamos converger todas nuestras facultades, todos nuestros esfuerzos hácia el fin supremo; la grandeza de la patria, la consolidacion de la república. (Aplausos prolongados).»

—Un crimen horroroso ha ocurrido en el pueblo de San Estéban (provincia de Leon) en la noche del 26 de Noviembre.

A las siete penetraron en casa de una mujer sexagenaria, que vivia sola con un sirviente, seis hombres enmascarados exigiéndola 60.000 reales que «positivamente sabian» tenia en su poder. La desgraciada hizo todo género de protestas y reflexiones para tratar de convencerlos de que era completamente absurda tal pretension, pues no podia disponer mas que de 2.600 rs., que estaba dispuesta á entregarles en el acto.

Entonces los criminales desnudaron á la desgraciada, la arrojaron al suelo, y despues de atarla, cubrieron su cuerpo de paja, á la que prendieron fuego. Seguidamente se lanzaron á investigar si con efecto existian en la casa los 60.000 rs. que suponian, destruyendo las arcas y muebles en que creian pudiera encontrarse aquella cantidad. Por fin, desengañados, huyeron con los 2.600 rs. únicamente, pero dejando á la infeliz mujer en un estado lastimoso, llena de quemaduras y heridas graves.

Avisada del suceso la guardia civil del puesto de Villamañan, se puso en marcha y logró en pocas horas prender á siete de los criminales, pues aun cuando no figuran en el hecho mas que seis, se supone que la compañía consta de algunos mas y tiene su director ó jefe. Hay esperanzas de salvar á la desgraciada mujer.

Los siete presuntos reos se hallan á disposicion del juzgado de Valencia de Don Juan.

—Los trabajos de aproximacion entre las diversas fracciones de la izquierda, están dando excelentes resultados. Ya los Sres. Cairoli y Depretis se han entendido hasta el punto de figurar en el mismo ministerio. Uno de los miembros mas influyentes de la extrema izquierda, el Sr. Bertani, ha

publicado recientemente en la «Ragione» un programa político cuyas conclusiones son el acuerdo entre todos los progresistas y la reconstitucion de los partidos italianos sobre nuevas bases.

Segun el Sr. Bertani, en Italia no deben existir mas que dos grandes partidos: conservadores y reformistas.

El Sr. Bertani, que pertenece á una fraccion parlamentaria á la que se suponen aspiraciones republicanas, ha puesto mucho cuidado en insistir en su programa sobre las simpatías generales de que goza el rey Humberto en Italia, y ha declarado que considera á la monarquía constitucional susceptible de prestarse á todas las reformas pedidas por los hombres de la izquierda.

—Un hecho raro en los anales judiciales.

Dos jóvenes de origen español, condenados por robo en mayo último por el tribunal de Assises del Audé, el uno á seis y el otro á siete años de reclusion, cuyas penas se hallaban extinguiendo en el establecimiento central de Assiane, no cesaron de protestar de su inocencia durante el curso del proceso y en la prision, diciendo que algun dia se conoceria la verdad.

Efectivamente, un telégrama del ministro del Interior al director de dicho establecimiento, le ordena que ponga inmediatamente en libertad á los penados, cuya inocencia se ha reconocido.

A comentarios amarguísimos se presta este hecho, que no será único en Francia.

—El «Times» publica un despacho de Cabul indicando que la impresion allí dominante, es que la actual unidad del Afganistan debe reemplazarse por la division del país en pequeños principados gobernados todos bajo la direccion inmediata de Inglaterra, pues esta es la única garantía de un porvenir pacífico, por prestarse mejor para esta forma que para la unidad de un grande Estado el carácter de aquel pueblo.

El mismo periódico publica otro despacho de Caudahar, anunciando que se ha notificado oficialmente á Ayub-Khan y á Mir-Afzul la abdicacion del Emir y la toma de posesion del poder por los ingleses.

PARIS 28 DE NOVIEMBRE

La «Gaceta de Augsburgo» dice que tiene datos autorizados para anunciar que el príncipe de Bismark cuando llegó á Viena propuso al gobierno austriaco una alianza ofensiva y defensiva con Alemania, pero que la corte de Viena temió verse arrastrada con una liga de esta clase á una guerra próxima con Francia, y que por lo tanto el arreglo de Viena dió por único resultado una alianza defensiva que solo indirectamente es contraria á Francia y á Rusia.

—Las juntas directivas de los cuatro grupos de la izquierda de la Cámara de diputados de París celebraron en la tarde del viérnes último una reunion que duró dos horas, y en la cual se discutió la cuestion de las interpelaciones que se han de dirigir al gobierno. La discusion fué muy animada. Algunos individuos de la izquierda dijeron que en este momento seria lógico y peligroso derribar al ministerio no sabiendo con qué se ha de reemplazar pues los diversos grupos no tienen programa político común. M. Clemenceau sostuvo que era indispensable salir pronto de una situacion tan confusa instando á M. Gambetta para que se encargase de la direccion de los asuntos públicos. Segun él, M. Gambetta no habia dado á nadie el encargo de afirmar que rehusaria la presidencia del Consejo, y en todo caso, podria aconsejar al presidente de la república para la formacion de un gabinete que cor-

respondiera mejor á las exigencias de la mayoría.

Se decidió por fin celebrar reuniones todos los días hasta haberse redactado un programa político adoptado por los cuatro grupos de la izquierda, programa que sostendría la mayoría hasta el fin de la legislatura.

—En la reunion que tuvo el mismo día la estrema izquierda se acordó por unanimidad interpelar al gobierno sobre su política general, así como pedir esplicaciones categóricas sobre el incidente Gent.

—M. Waddington ha contestado á los delegados de la izquierda que aunque el gobierno ha hecho mucho para depurar el personal de los diversos ramos de la administracion, no consideraba terminada su tarea; que tropieza con el grave obstáculo de la inamovilidad en la reforma de la magistratura, pero que se está estudiando un proyecto que dará en gran parte satisfaccion á la opinion pública; que M. Leon Say, ministro de Hacienda, prepara también una revision general de su personal por categorías y departamentos. Los que sean considerados indignos de la confianza del gobierno serán muy en breve destituidos, y finalmente que la cuestion de la gendarmeria está estudiándose en el ministerio de Justicia y en el del Interior y que se resolverá en breve.

—Telegrafian de Berlin:

«El príncipe Gotschakoff tendrá una entrevista con el príncipe de Bismarck. Puede darse por terminada la contienda entre Alemania y Rusia y como muy probable la formacion de una nueva triple alianza.

Inspira graves temores el estado de la salud del Czar á quien han perjudicado mucho los últimos frios.

—Está en estudio en Viena el proyecto de crear nuevas fortificaciones en las provincias alemanas.

—Segun una carta de Lóndres, lord Salisbury y lord Derby aspiran á ser primeros ministros. Uno cree suceder á lord Beaconsfield y el otro confía reemplazar á lord Granville que ha sido elegido por los liberales de la fraccion de M. Gladstone para jefe del partido.

—El gobierno prusiano ha sufrido una derrota ante la comision de la Cámara que ha desechado el proyecto de ley del impuesto sobre las espendedurias de bebidas.

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

Lóndres 27 de noviembre.—Telegrafian de Alejandria al «Daily News» que en una reciente noticia se confirma que no ha tenido buen éxito la comision especial conferida á Gordon-Bajá para con el Rey de Abisinia, quien amenaza con retenerle en rehenes y con declarar la guerra.

Roma 26 de noviembre.—El ministerio está decidido á sostener en la Cámara el sistema de elecciones por candidaturas.

El Papa ha recibido hoy á los peregrinos españoles que van á la Tierra Santa.

Se han prorogado hasta el fin del año 1880 los tratados de comercio con Francia, Bélgica y Suiza.

Roma 26 de noviembre.—El Consejo de Guerra de San Petersburgo fallará mañana la causa instruida al noble Leon Mirsky, á la señorita Olga Semensky, al noble Hipólito Golowin, á Olkhine, al noble Nicolás Verechtchaghine, á M. Eugenio Beklemicheff, al ex-abanderado Yow Tarkow y á Jorge Levensohn, acusados de haber formado parte de una sociedad criminal que tenia por objeto derribar el orden de cosas establecido y destruir las leyes del estado.

Mirsky está acusado además de haber cometido un atentado contra la vida de Drentein, jefe de la

gendarmeria, de haberse resistido con las armas á los funcionarios públicos y de haber falsificado pasaportes. A todos los demás procesados se les acusa de haber ocultado al autor del atentado y de complicidad en el acto,

Berlin 27.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» publica la siguiente carta:

«A consecuencia de las noticias difundidas por la prensa sobre mi salud, he recibido de varios puntos, en especial de Alemania, gran número de amistosos consejos y de indicaciones de remedios que podría yo emplear. Estoy profundamente agradecido á estos testimonios de simpatía, pero el estado de mi salud no me permite por desgracia escribir aun á las personas que me han comunicado esas indicaciones para darles las gracias.

Ruego, pues, á todos cuantos se han dignado ayudarme con sus afectuosos consejos que reciban por este conducto la expresion de mi gratitud.—De Bismarck.»

TELÉGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 1.º

Se ha verificado corrida de toros con caballeros en plaza. Han asistido á ella SS. MM. el rey don Alfonso, la reina doña Maria Cristina, la reina doña Isabel, SS. AA. las infantas y los príncipes austriacos. Ocupaban la plaza unas 16,000 personas y habia muchas señoras. El primer toro ha muerto el caballo de un alguacil. El tercer toro ha intentado varias veces romper la doble fila de alabarderos que se hallaban debajo del palco regio sirviendo de barrera, pero ha sido rechazado en todas las acometidas. El quinto toro ha saltado la barrera y ha cogido á un guardia civil que estaba descuidado volteándole dos veces, pero recibiendo solo contusiones en la caída gracias á la forniture que le ha impedido ser herido. El Gordillo ha sido aplaudido con grande entusiasmo en la suerte de banderillas sentado en una silla.

Mañana habrá comida en Palacio en obsequio de los representantes de las potencias y de los altos dignatarios de España.

La semana próxima regresará la reina Isabel á París.

En la sesion que el Senado tendrá el juéves se leerá el dictámen sobre el proyecto de abolicion de la esclavitud

París 1.º

El presidente Hayes ha leído en la Cámara un mensaje, en el cual consigna que el interés de la deuda ha quedado reducido desde 1877 á 14 millones de duros, y propone convertir en bonos al interés del 4 p. 100 la restante deuda nacional; aconseja gravar con un impuesto el té y el café si es necesario; dice que, por fortuna, han quedado honrosamente arregladas las dificultades con España respecto de Cuba; se felicita de que se hayan reanudado las relaciones diplomáticas con la República de Colombia, especialmente en estos momentos en que se discute formalmente la cuestion relativa á la construccion del Canal de Panamá, y termina diciendo que si esta empresa se acomete bajo los auspicios de los Estados Unidos, no es dudoso que se encontrará el capital necesario.

La Cámara de diputados ha aprobado una proposicion derogando la prohibicion de trabajar los domingos.

El Vaticano ha ordenado al Nuncio en Viena que no haga gestion alguna ulterior para llegar á un acuerdo con Alemania á fin de esperar el resultado de los esfuerzos de los diputados católicos del Landtag.

Gacetilla.

El fuerte viento que durante estos últimos días descargó sobre nuestra isla ocasionó la ruptura de la cadena sujetadora de una de las boyas que á la entrada del puerto indican á las embarcaciones la existencia de escollos, bagios ó rompientes.

Dicha boya que fué hallada en tierra, ha sido nuevamente colocada en el mismo sitio que siempre ha ocupado.

Recorren nuestras calles y penetran en las casas particulares y establecimientos públicos, arrojadas á nuestra ciudad por el pauperismo de otras provincias españolas, algunas mujeres de tez curtida por el sol, las que se dedican á embaucar á los incautos sacándoles el dinero que pueden á cambio de algunas patrañas mal urdidas.

Ignoramos hasta qué punto puedan ejercer su profesion estas ADIVINAS, pero se nos figura poco digno de una ciudad culta como la nuestra, la existencia de tales mujeres, las cuales no pocas veces, con sus mentiras groseras y ciencia nigromántica son causa de graves disensiones en el hogar doméstico y disgustos en el seno de las familias más tranquilas y felices.

Aunque los trabajos de draga y construccion del puerto de Ciudadela todavía no se han comenzado, empíezase ya á extraer los sillares para empedrar el fondo del mismo, siendo de presumir que muy en breve se dé gran impulso á aquella utilísima obra.

De arribada forzosa ha fondeado en este puerto el bergantin goleta «Alix.»

Nuestro compañero en la prensa, redactor de las «Provincias» de Valencia, Sr. Solís, ha heredado un millon de reales. La causa de esta herencia es la siguiente:

Hallábase en Madrid algun tiempo atrás el señor Solís, cuando vió un coche desbocado. Despreciando toda suerte de peligro, arrojóse el jóven periodista al punto donde se dirigia el carruaje y agarrando las riendas de los caballos, logró moderar su ímpetu. En esta hazaña fracturóse un brazo. En el coche iba una anciana que gozaba una posicion envidiable, y esta señora al morir, acordóse de su salvador, legándole la cantidad arriba espresada.

Los jóvenes de 14 á 19 años que tengan aficion á la música y deseen ingresar en la charanga del batallon cazadores de Segorbe de guarnicion en esta ciudad, pueden dirigirse á las oficinas de dicho cuerpo (cuartel de la Esplanada) en donde les enterarán de las condiciones.

Ha sido nombrado sargento mayor de esta plaza don Francisco Sanchez en reemplazo de don Antonio Cantero que lo ha sido de la de Taragona.

TELEGRAMAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Madrid 5.—11'25 m.

Martinez Campos ha ofrecido presentar todos los proyectos referentes á la isla de Cuba los que serán leyes antes de que termine la presente legislatura.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Sabas abad y S. Pedro Crisólogo, ob. y doctor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de Belem en S. Francisco.

Iglesia de la Concepcion, continúa al anochecer el devoto y solemne Novenario dedicado á Maria Sma. el gran Misterio de su Concepcion Inmaculada.

Parroquia de San Francisco de Asis, tambien continúa despues del Rosario la piadosa devocion de las 40 Ave-Marias en preparacion al glorioso parto de la virgen Sma. en la propia capilla del Pesebre.

Santo de mañana

San Nicolás de Bari, arzob. de Mira conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Puerto-Mahon» Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 33 ps. est. y la corresp.

De Cette de arribada forzoza Berg. Gta. «Alix» cap. Mr. Antoine con 6 trips. y lastre.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4—5:15 t.

La sesion que debia celebrar el Senado ha sido aplazada para mañana.

Los ministros celebran consejo.

Se desmiente que se prepare una combinacion de gobernadores civiles.

El Mazaneres y otros rios siguen creciendo.

Anuncios.

Comandancia Militar de Marina

de la Provincia de Menorca, etc, etc.

Hace saber: Que estando autorizado por el Exmo. é Ilmo. Sr. Capitan General de Marina del Departamento, para admitir artilleros de mar que deberán ingresar en el buque Escuela de Cabos de cañon en el mes actual, siempre y cuando reunan las circunstancias determinadas en los artículos 3.º y 6.º de su Reglamento. En tal virtud los individuos de esta Inscripcion marítima que voluntariamente deseen ingresar en dicha clase y reunan las condiciones que se exigen, prodrán presentarse desde mañana en esta Comandancia donde se les enterará y pondrá de manifiesto el citado Reglamento. Y se inserta para conocimiento del público.

Mahon 5 de Diciembre de 1879.—Juan Cardona y Netto.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

Formado el alistamiento de los mozos sujetos al Reemplazo próximo en el cual estan comprendidos los que cumplirán 20 años desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre de 1880 y los que escediendo de dicha edad sin llegar á la de 35, no consta que hayan sido comprendidos en ningun alistamiento ni sorteos anteriores, de conformidad á lo que dispone la ley de Reclutamiento y Reemplazos del Ejército de 28

LA BARATURA. LA INUNDACION.

ADREDON
PATENES
MELTON
CHAVIOTS
CASTORES
ESTAMBRE
CHALEQUERIA
VUELTAS PARA
CAPAS.

BARCELONA CALLE CARDERS 1.



SUCURSAL MAHON ARRABAETA 21

RUSOS
CHALECOS
CAPAS
CARRICHS
SOBRETODOS
PANTALONES
AMERICANAS
LEVITAS
CHAQUES

Pongo en conocimiento del público Mahonés que acabo de recibir de mis Sucursales una numerosa existencia de géneros para caballero como son: americanas, pantalones y chalecos, trajes enteros propios para las fiestas de Navidad, con la seguridad de que los compradores vestirán elegantes, asegurándoles la solidez en la ropa.

MAHONESES Y DE LA ISLA no pierdan tiempo que del género que acabo de recibir no bastará por quien querra cuando los verán, pues, es lo nunca visto en las Baleares y en el continente.

Americanas de estambre forradas de lanilla de 12 pesetas cana al mínimo de 30 pesetas sucesivamente las otras prendas que no fijo precios por no asustar á todos mis competentes.

Dirigirse Arravaleta 21.

de Agosto de 1878; queda espuesta al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales por el término de diez dias la copia del referido alistamiento para conocimiento de los interesados y á fin de que puedan presentar las reclamaciones á que haya lugar el dia cuatro de Enero próximo á las once de su mañana en que se dará principio á la rectificacion.

Mahon 3 de Diciembre 1879.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Deyá número 28. Darán razon en esta imprenta.

Subasta.

Se saca nuevamente á la venta por medio de licitacion privada el Edificio fábrica de curtidos perteneciente á la sociedad en liquidacion Taltavull Tomás y Estela, situado en el anden de Levante de este puerto, con todas sus dependencias y enseres existentes en el mismo detalladas en inventario. Dicha licitacion se hará bajo el tipo minimo de siete mil pesetas, por medio de pliegos cerrados que deberán presentarse antes de las once de la mañana del dia 9 de Diciembre próximo en el despacho de don Bartolomé Mercadal y Pons, cuesta Deyá número 2, en cuya hora serán abiertos á presencia de los presentantes, y se adjudicarán la finca y demas á favor del postor mas beneficioso. Si resultare haber dos proposiciones de igual cantidad, arregladas al tipo señalado, y fuesen las mas ventajosas, se abrirá en

licitacion por medio de pujas á la llana entre los dos postores. El inventario de enseres estará de mani fiesto desde hoy en dicho despacho, desde las nueve hasta las doce de la mañana de todos los dias laborables; advirtiéndose además, que el precio ha de satisfacerse en metálico, en el acto de otorgarse á favor del comprador la correspondiente escritura de transpaso.

Se desea encontrar una jóven que sepa conducir una máquina de coser. Darán razon calle del Castillo núm. 36.

TEATRO.

BAILE PÚBLICO DE MÁSCARAS.

El sábado próximo 6 del actual se dará el tercer, bajo las siguientes condiciones:

Palcos de 1.ª fila. 2 pesetas.
Plateas y de segunda fila. 1.25
Palcos de tercer piso 0.75
Entrada general. 0.50

NOTA.—La entrada es gratis para las mugeres y al que tome tres entradas se le regalará un palco de tercera fila.

Niñera.

Se necesita una en la Plaza del Carmen, farmacia.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.